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de la legislación civil y procesal para el apoyo al ejercicio de 
la capacidad jurídica de las personas con discapacidad, esa 
reforma histórica que garantiza por primera vez el pleno 
ejercicio de los derechos de las personas con discapacidad . 
No venga usted aquí a darnos lecciones. A ustedes no les 
interesan ni las personas con discapacidad ni garantizar la 
dignidad de estas personas .

Pero le digo una cosa . . .

El senyor vicepresident segon:

Moltes gràcies, consellera .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

...esta es una sociedad inclusiva, que estamos trabajando para 
y por los derechos de todas las personas, y vamos a seguir 
haciéndolo. Y ustedes, señor Llanos, ni van a ganar en esta 
tierra ni convencerán nunca a los ciudadanos con sus políticas.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, consellera .

Passem ara a la pregunta 1 .404, formulada per la dipu·
tada Ana Vega, del Grup Parlamentari Vox, que presenta 
davant del Consell sobre passaport covid i esta pregunta, no 
obstant, serà substanciada per la consellera de sanitat i pel 
diputat David García, que en estos moments té la paraula.

El senyor García Gomis:

Señor presidente, doy por formulada la pregunta . (El senyor 
diputat parla amb el micròfon desconnectat)

El senyor vicepresident segon:

Donem per formulada la pregunta . Com hem comentat, la 
pregunta és sobre passaport covid.

Señora consellera, espere... ¿O lo hace desde...? Un segundo.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

No lo he escuchado porque no estaba abierto el micró·
fono, pero he querido entender que da por reproducida la 
pregunta .

El senyor vicepresident segon:

Sí, da por reproducida la pregunta .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señoría, mire, la implantación del pasaporte covid tenía dos 
objetivos, y hemos cumplido los dos.

El primero de todo era salvar vidas, porque con el pasaporte 
covid evitábamos que se propagara el virus.

Y el segundo, convencer a la ciudadanía que no estaba vacu·
nada que se vacunara porque se protegían ellos y nos prote·
gían a los demás. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Senyor García, per a continuar amb la substanciació de la... 
Para continuar con la sustanciación de la pregunta.

El senyor García Gomis:

Buenos días de nuevo, señor presidente .

El senyor vicepresident segon:

Buenos días .

El senyor García Gomis:

Gracias .

Ha dicho usted salvar vidas y coaccionar . Reconoce lo de 
coacción .

Señora Barceló, hoy venimos a hacer una pregunta clara i 
queremos también tener en una respuesta clara, la hemos 
tenido. El mal llamado «pasaporte covid» no ha evitado que 
se hayan disparado los contagios durante los últimos meses 
y, por tanto, no ha protegido a nadie, porque las transmisio·
nes han seguido sucediendo entre vacunados y no vacuna·
dos, a pesar de ser su medida estrella .

El pasaporte covid ha sido una medida absurda y arbitraria . 
Tanto es así que muchas comunidades plantearon su retirada 
porque no funcionaba para frenar la transmisión del virus.

Se escudaron en la efectividad del pasaporte para defender 
la continuidad del documento como requisito para acceder a 
restaurantes, bares, comercios, establecimientos . . . pero la reali·
dad es que se trata de una medida coactiva, como usted ha 
reconocido, que ha terminado perjudicando a los mismos de 
siempre, es decir, a la hostelería y al ocio nocturno, dos secto·
res más que perjudicados por la pandemia y por su gobierno.
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Este gobierno que los ha utilizado directamente como 
cabeza de turco para esconder su incapacidad y su negli·
gencia para gestionar nuestra sanidad desde el inicio de la 
pandemia .

En marzo de 2020 esta pandemia les cogió a todos ustedes 
con la guardia baja. Pero es que en diciembre de 2021 apli·
car esta medida solo tenía una finalidad, y no precisamente 
sanitaria . Ustedes buscaron un medio para coaccionar a la 
población para que se vacunara y para ejercer un control 
político y social de la población.

Y esto no lo decimos nosotros, lo afirmó el propio Ximo 
Puig cuando dijo que gracias a la presión social del pasa·
porte covid se habían aumentado las vacunaciones. Lo que 
confirma que el único interés era ese, coaccionar y dopar esa 
carrera por la vacunación, para que el señor Ximo Puig en las 
sesiones de control subiera aquí a hablarnos de la vacuna·
ción y sacar pecho frente a otras autonomías .

Y la pregunta está muy clara: ¿en qué ha beneficiado el pasa·
porte covid a la salud de los ciudadanos de nuestra comuni·
dad, señora Barceló?

Mire, señora Barceló, usted, aparte de despreciar e insul·
tar a los sanitarios, de acusarlos de robar material sanitario y 
de discriminarlos a la hora de vacunación y de no tomar una 
sola medida eficaz para frenar el virus... Y cuando si alguien 
tenemos que agradecerles los esfuerzos y sacrificio ha sido 
precisamente a esos sanitarios, señora Barceló .

Mire, me he traído unas gráficas para que usted vea que 
lo que yo digo aquí está sustentado por los datos. Casos 
acumulados desde que el 26 de abril sanidad informa de la 
prueba PCR . Fuente, Ministerio de Sanidad . La evolución 
de la pandemia, y aquí es cuando entra el pasaporte covid, 
aumentan los casos .

Pero tenemos más gráficas. Enero de 2021, ¿se acuerda? 
Cuando la Comunidad Valenciana tuvo, por desgracia, el más 
mayor índice de muertos en toda España, con uno de cada 
muerto en España aquí. ¿Ve usted el nivel de contagio? Aquí 
empieza el pasaporte covid, señora Barceló.

Y así, hay multitud de gráficas que demuestran que el pasa·
porte covid solamente ha servido como medida de presión y 
coactiva por parte del señor Puig.

Mire, por ejemplo, los hospitales . Volvemos a lo mismo, 
señora Barceló . Sus medidas no han servido para nada, 
señora Barceló, porque lo único que quería el señor Ximo 
Puig, y lo voy a decir, y esta se la deja muy clara, toda·
vía más..., es que al señor Puig la vacunación no le intere·
saba para salvar vidas . El pasaporte covid no era para salvar 
vidas. El pasaporte covid era para que el señor Puig subiese 
a esta tribuna, a este escenario a montar el show y a sacar 
pecho por la vacunación, mientras ustedes estaban insul·
tando, criminalizando y abandonando a nuestros sanita·
rios, que le recuerdo que somos la región con más sanitarios 
contagiados y hemos tenido más muertos que otras regio·
nes, y no ha sido por su gestión. Señora Barceló, ha sido por 
su incompetencia .

Muchas gracias .

La senyora vicepresidenta primera:

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
consellera de sanitat .

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gràcies, presidenta .

Señor diputado, dice usted que la implantación de una 
medida como fue el pasaporte covid para evitar una trans·
misión del virus y, por supuesto, también para motivar a la 
vacunación, que es una manera de crear una barrera al virus, 
fue una medida coactiva –coactiva–. Una manera coactiva 
que fue ratificada por el Tribunal Superior de Justicia de la 
Comunidad Valenciana .

¿Está diciendo usted que el Tribunal Superior de Justicia de 
la Comunidad Valenciana contribuyó a implantar una medida 
que era coercitiva y coactiva? ¿Está diciendo usted eso? 
¿Está diciendo usted eso? Porque si está diciendo eso, sus 
afirmaciones son gravísimas.

El pasaporte covid se implantó . . ., y le voy a decir y le voy a 
leer lo que decía el auto del tribunal respecto a la implanta·
ción de esta medida, que fue avalada por los informes de la 
subdirección general de epidemiología y que se sometió al 
criterio. Decía: «Se trata de la protección de la salud y la vida 
de las personas mediante una medida que evita o restringe 
la propagación de la pandemia» .

Pero es que además el tribunal superior de justicia volvió, sin 
lugar a dudas, a prorrogar la exigencia del certificado covid 
después de que lo solicitáramos nuevamente, porque quedó 
justificado que esta medida impedía y evitaba esa transmi·
sión como muchas otras y, sobre todo, y concretamente con 
la propagación y con la expansión de la variante ómicron, 
que tenía una propagación mucho más acelerada en la trans·
misión comunitaria y que, por tanto, excedía de la capacidad 
del sistema para poder frenarla .

Y dice el Tribunal Superior de Justicia de la Comunitat 
Valenciana..., que igualmente es que al señor diputado le 
interesa solamente el vídeo, porque no escucha absoluta·
mente nada de lo que le tengo que contestar, lo cual quiere 
decir que lo del pasaporte covid era pura propaganda de 
Vox, (aplaudiments) como hace siempre. Nada más.

Dice el tribunal superior de justicia: «Se trata de una medida 
susceptible de conseguir el objetivo concreto con lo que 
queda cumplimentado el juicio de idoneidad». Idoneidad. No 
coacción, idoneidad . «Y cumple el juicio de necesidad, pues 
resulta –le leo literalmente– indispensable si se quiere obte·
ner el objetivo de reducir o, al menos, minimizar el incre·
mento de la transmisión» .

Y, además, en el mismo informe del servicio de epidemio·
logía, que recogió también el tribunal superior de justicia, 
decía que la gran capacidad de transmisión de esta variante, 
junto a la proporción de casos asintomáticos, conlleva que 
las medidas no farmacológicas pierden efectividad. Pero 
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ello no quiere decir que no deban implantarse, porque su no 
existencia conllevaría necesariamente un mayor número de 
casos y, con ello, de hospitalizaciones y muertes.

Señoría, con que hubiéramos logrado que una vida se 
hubiera salvado y que hubiéramos contribuido a no propa·
gar el virus ya merecía la pena ese certificado covid que 
a usted le parece una coacción . Bienvenida la coacción . 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 1.100, formulada pel dipu·
tat José Silverio Tena, del Grup Parlamentari Compromís, 
al conseller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, 
Comerç i Treball sobre les polítiques d’inserció sociolaboral 
de les persones amb discapacitat i diversitat funcional .

Quan vullga, senyoria .

El senyor Tena Sánchez:

Gràcies, presidenta .

Molt bon dia, senyor conseller .

Els últims anys, la taxa d’ocupació al País Valencià ha evolu·
cionat molt positivament. Fins i tot, i a pesar de retrocessos 
derivats de la pandèmia, actualment seguim en xifres d’ocu·
pació molt superiors a quan el Botànic va arribar al govern.

Això també ha anat de la mà d’una millora en la inserció 
laboral de les persones amb discapacitat i diversitat funcio·
nal. I la veritat és que no ha sigut fàcil, i no és casual, i més 
tenint en compte el context que estem tenint actualment 
d’incertesa, de canvis, de crisis en la qual estem immersos 
els últims anys. La covid·19, la guerra d’Ucraïna... la veritat 
no ho fiquen gens fàcil.

Tenim molts reptes per davant que s’hauran d’afrontar 
urgentment, però els resultats de la gestió de la seua conse·
lleria són clars . L’estructura laboral, el model econòmic i el 
model de país que volem estan molt clars, senyor conse·
ller. I aixina ho reflectix el seu treball, per exemple, amb la 
tramitació dels diferents decrets que s’han anat aprovant 
els últims anys per poder fomentar l’ocupació: el Decret 
271/2019, el 217/2020 o el Decret 171/2021, tots per a 
gestionar ajudes a la inserció laboral, tant als centres especi·
als d’ocupació com a les empreses ordinàries que contracten 
personal amb diversitat funcional o discapacitat .

Segons les dades oficiales, entre l’any 2016 i l’any 2021 
s’han destinat més de dos·cents milions d’euros a ajudes a 
la contractació de persones treballadores amb discapacitat 
o diversitat funcional. Açò s’ha traduït en la xifra de 43.000 
contractes amb empreses .

A més a més, damunt la taula actualment tenim una sèrie 
de mesures i expectatives que anuncien –i que ens fan 

pensar en l’optimisme– que aquesta tendència de millora 
de les dades econòmiques actuals seguiran i continua·
ran potenciant·se. I estic parlant de l’arribada de la planta 
de bateries electròniques de Volkswagen en Sagunt, de 
l’oportunitat econòmica que açò suposa per al nostre terri·
tori, per la millora també que suposarà en un ambient labo·
ral i d’inserció .

Aprofite, senyor conseller, per felicitar a vosté i a tot el 
Consell per aquesta gestió, que, sense dubte, és una molt 
bona notícia per al País Valencià i també és una oportuni·
tat, una oportunitat per continuar impulsant altres mesures 
que poden acompanyar perfectament aquest projecte, com 
per exemple allò que estem parlant avui, que siga també 
una oportunitat per continuar treballant en la inserció labo·
ral de les persones amb discapacitat i diversitat funcional . 
M’interessa conéixer la seua opinió al voltant de tot açò, 
senyor conseller .

Considera que les millores que vindran amb l’arribada d’aquesta 
planta, pel que fa a l’ocupació, es faran també extensibles i 
es voran reflectides en les dades d’ocupació i inserció de les 
persones amb discapacitat i diversitat funcional?

Considera que aquesta mesura i les millores en les dades 
d’ocupació, que estem esperant siguen més positives, supo·
saran també benefici en termes laborals per a les perso·
nes amb discapacitat i diversitat funcional? La conselleria 
productiva continuarà treballant en aquest sentit?

Estem en el bon camí, estem en el camí de consolidar la 
garantia de drets i oportunitats de les persones amb diver·
sitat funcional i discapacitat . Estem en el camí de construir 
una societat que siga inclusiva; només així serà més justa 
i més democràtica. Perquè al cal i a la fi es tracta d’açò, de 
garanties democràtiques, i, la veritat, sense la inclusió de 
totes les persones que estem en la societat, doncs, sempre 
hi haurà carències democràtiques. Per això és molt impor·
tant seguir amb aquestes polítiques, senyor conseller, per a 
poder aconseguir entre tots que estiguen incloses totes les 
persones dins del món laboral, i cal seguir amb estes políti·
ques que està apostant este govern.

Per tot això, senyor conseller, des del meu grup Compromís 
li voldria preguntar: com valora la Conselleria d’Economia 
Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball, l’evolució 
de totes les polítiques d’inserció laboral de les persones amb 
discapacitat i diversitat funcional al País Valencià?

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència la vicepresidenta primera de les Corts 
Valencianes, senyora María José Salvador Rubert)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honora·
ble conseller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, 
Comerç i Treball.


